

conception selon laquelle l'intellectuel ne peut que prêter passivement l'oreille et sa voix aux luttes des exploités, alors que lui-même, "persécuté et brutalement réprimé", peut donc doit s'incorporer au combat. L'exemple historique de la part prise par les intellectuels dans la révolution cubaine suffirait à lui seul à le démontrer : le congrès aura permis de le réaffirmer.

Par delà la volonté hégémonique de l'impérialisme dans le domaine économique, le congrès a mis l'accent sur sa volonté de domination idéologique, facteur non négligeable du système d'oppression. Ce qui devait conduire les participants à prendre l'engagement de dénoncer, partout où ils se trouvent, le pillage intellectuel auquel se livrent notamment les Etats-Unis, et à y résister; pillage qui, comme l'a montré Fidel Castro, ne concerne pas seulement les pays du Tiers-monde, mais tout autant les pays capitalistes avancés et surtout de l'Europe occidentale. "Il faut dire que l'impérialisme yankee gouverne en Europe à un degré plus élevé peut-être que ce que les Européens eux-mêmes imaginent".

L'HOMME NOUVEAU  
oooooooooooooooooooo

Ainsi, "devenir une avant-garde culturelle dans le cadre de la révolution suppose une participation militante à la vie révolutionnaire". Cette avant-garde devra donc prendre une part active à l'édification de l'homme nouveau, dont le "CHE" esquissait les traits dans "LE SOCIALISME ET L'HOMME A CUBA", l'homme nouveau qui doit surgir après le renversement de la domination de l'impérialisme. Et qui surgira, non pas spontanément comme le fruit d'une simple transformation des structures, mais parce que la société nouvelle aura donné les bases, et "consciente de ses devoirs" aura créé les moyens, de son édification.

"La société dotera cet homme du futur des conditions nécessaires à sa plénitude.

"Une fois aboli l'égoïsme sur lequel s'est appuyé l'individualisme dans les sociétés précédentes, l'individualité véritable s'enrichira de plus en plus...

"L'homme que le capitalisme nous a imposé restera à jamais en arrière. L'homme aliéné se convertira dans l'avenir en un homme libéré et chaque jour plus riche..."

Parce que "défendre la révolution revient à défendre la culture", et que défendre aujourd'hui les chances de la révolution mondiale, c'est soutenir la lutte du peuple du Vietnam où "se joue actuellement le destin du monde", le congrès s'engagea dans une résolution à renforcer l'action des intellectuels du monde en faveur du peuple vietnamien, "dans cette grande croisade pour la défense des peuples et de l'homme".

fidel castro :

IL N'Y A RIEN DE PLUS ANTI-MARXISTE QUE LE  
DOGME, IL N'Y A RIEN DE PLUS ANTI-MARXISTE  
QUE LA PETRIFICATION DES IDEES.  
ET IL Y A DES IDEES QUE L'ON BRANDIT AU NOM

